

## Acudirán a urnas dos millones de bolivianos

La Paz, junio 24 (Latin). Cerca de dos millones de bolivianos acudirán el domingo a las urnas en la culminación del proceso de recuperación civil y democrática cuyo éxito, paradójicamente, dependerá de los militares.

Virtualmente politizadas, a raíz de su permanencia de casi 5 años en el poder, las Fuerzas Armadas asumirán un papel protagónico en el desenlace del tortuoso proceso democrático que alentaron desde 1978, tras replegarse de las funciones de gobierno.

Pero dos sucesivos golpes de estado les devolvieron la conducción política del estado, en medio de una turbulencia civil que impidió el éxito de dos elecciones.

Sin embargo, cuando el general David Padilla, entonces presidente de una Junta Militar, entregó el 8

de agosto de 1979 el gobierno a Walter Guevara Arze, elegido por el Congreso Nacional para un mandato interino de un año, gran parte de los bolivianos creyó que el definitivo retorno militar a los cuarteles había comenzado.

A solo tres meses de aquella trascendental transferencia de poder, los intereses de un grupo civil, empujaron a un coronel del ejército — Alberto Natusch Busch —, a un intento de toma del gobierno que, aunque derrotado, reavivó en el país el generalizado temor por el golpe.

Recuperado el proceso democrático, tras cruenta resistencia civil, la izquierdista y revolucionaria diputada Lidia Gueiler Tejada recibió el encargo de conducir un segundo gobierno interino, en una salida institucional a la crisis.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REFUGIADOS. Lom Tim, Tailandia, junio 24 (AP). Millares de refugiados camboyanos llegan hoy a la aldea fronteriza de Lom Tim, después de ser desplazados de sus campamentos por las tropas vietnamitas que efectúan incursiones

en Tailandia. El ataque vietnamita de ayer, ha sido el más importante llevado a cabo por las tropas de Vietnam, que invadieron Camboya en diciembre de 1978, para ayudar a deponer al premier Pol Pot.

# Reducen su dependencia del petróleo 7 países

Venecia, junio 24 (Latin-Reuter). La "Conferencia Cumbre" de siete países industrializados no comunistas dio fin anoche con la decidida actitud del presidente estadounidense Jimmy Carter y sus principales aliados, de reducir su dependencia del petróleo y mantener el consumo de energía en un nivel razonable a un precio tolerable.

Los jefes de estado de los Estados Unidos y Francia y los jefes de gobierno de Alemania Federal, Gran Bretaña, Italia, Canadá y Japón, dijeron que sus países duplicarán su producción de carbón mineral en la próxima década, a la vez que desarrollarán aún más la energía nuclear.

Pero en un comunicado conjunto, dado a conocer anoche al final de esta su sexta cumbre económica

anual, añadieron: "La reducción de la inflación constituye nuestra prioridad inmediata y beneficiará a todas las naciones".

Los líderes discutieron también la crisis de Afganistán, el deterioro de las relaciones entre el Este y el Oeste, la disputa árabe israelí y otros temas políticos.

Su respuesta conjunta inmediata al anuncio hecho el sábado a la mañana, por Moscú en el sentido de que estaban siendo retiradas de Afganistán algunas unidades del ejército soviético, fue que este repliegue debe ser permanente y total.

En el frente económico — el propósito primordial de su cumbre —, los siete líderes criticaron acerbamente a

Pasa a la página 17

## Vietnam moviliza 20 mil hombres hacia Tailandia

Bangkok, junio 24 (UPI). Vietnam está movilizando una poderosa fuerza de casi 20,000 hombres, que se dirige desde Camboya hacia la frontera con Tailandia, precedida por una poderosa fuerza de tanques soviéticos, dijeron hoy fuentes de inteligencia militar.

En tanto, las fuerzas invasoras de Vietnam derribaron hoy un helicóptero artillado y un avión de observación de Tailandia, mientras diplomáticos occidentales estiman que el conflicto "aumentará en intensidad".

Los aparatos fueron derribados en la región de Mak Mun, 240 kilómetros

al norte de Bangkok, donde continúa la encarnizada lucha, desde que los vietnamitas invadieron ayer Tailandia, procedentes de Camboya.

La artillería antiaérea de Vietnam, está instalada ya en suelo tailandés.

El retumbo de la artillería y el tableteo de las armas automáticas se escuchaba casi a lo largo de toda la frontera.

La invasión tiene varias puntas de lanza y el alto mando tailandés despachó al combate tanques M-41, apoyados por cazabombas F-5, mientras muchas de las tropas de Tailandia reciben el bautismo de fuego.

## Brasil prepara digno recibimiento al Papa

Río de Janeiro, junio 24 (UPI). El país católico más grande del mundo prepara un digno recibimiento al hombre a quien el brasileño devoto llama "Juan de Dios".

Las autoridades eclesásticas estiman que unos 17 millones de personas saldrán a ver al Papa Pablo II, durante su recorrido de 12 días por Brasil, que empezará el lunes.

En una sola ciudad, Aparecida, enormes aplaudadoras han trabajado día y noche para nivelar el lu-

gar donde millón y medio de fieles se congregarán para recibir la bendición papal, en el Santuario de la Virgen María, patrona de la nación.

En Brasil, casi todo el mundo tiene un apodo. Y así como el futbolista Edson Arantes do Nascimento es más conocido como "Pelé", al Papa, con ayuda de varios cariocas es llamado "Juan de Dios".

Aunque oficialmente el 90.3 por ciento de los 120 millones de habitantes del

Pasa a la página 17



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRISIONERO. Non Mark Moo, Tailandia, junio 24 (AP). Un grupo de soldados tailandeses interroga a un prisionero vietnamita, luego de enfrentamientos en la frontera Camboya-Tailandia. El gobierno de Tailandia dijo que unos 130 soldados tailandeses murieron en las acciones.

## Breves Internacionales

### Incendio en rascacielos de N. York

Nueva York, 24 junio (AP). Más de 100 bomberos fueron afectados por calor y gases tóxicos y un número no determinado de personas quedaron atrapadas, al surgir un incendio en un rascacielos de 42 pisos — supuestamente a prueba de fuegos —, en la zona céntrica del distrito de Manhattan, en esta ciudad.

El incendio en el edificio Westvaco, una estructura de concreto y vidrio de 40 pisos, en cuya planta baja están ubicadas las oficinas del Banco de la nación Argentina, fue controlado anoche, luego de tres horas.

### Canciller guatemalteco con el Papa

Ciudad del Vaticano, 24 junio (AP). Juan Pablo II recibió hoy en audiencia privada, al canciller de Guatemala, Eduardo Castillo Valdez.

En otra audiencia separada, el Pontífice conversó con el arzobispo Emanuele Gerada, nuncio apostólico en Guatemala y El Salvador.

Castillo Valdez, que fue acompañado a la audiencia por su esposa, vino a Roma para asistir el domingo a la beatificación de Pedro Betancur, un franciscano español que evangelizó Guatemala en el Siglo XVII.

### Amenazan a muerte a Helder Cámara

Recife, Brasil, 24 junio (DPA). El arzobispo brasileño Helder Cámara ha recibido, en los últimos días, varias amenazas de muerte, en caso que se presente en público al lado del Papa Juan Pablo II, durante la próxima visita del Pontífice a Brasil.

Las llamadas telefónicas anónimas se intensificaron desde el sábado último, cuando surgieron también, en las paredes de la archidiócesis de Olinda y Recife, inscripciones denunciando la existencia de "obispos rojos", quienes realizarían una "catequesis comunista".

### Proponen negociación con MCE

Munich, Alemania Occidental, 24 junio (AP). El Comisionado de Energía, de la Comunidad Económica Europea, Guido Brunner, propuso hoy que el mercado negocie un acuerdo de cinco años con los países productores de petróleo, que les garantice niveles estables de producción.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INCENDIO. Nueva York, junio 24 (AP). Humo y llamas salen desde varias ventanas del edificio Westvaco Corp., en Nueva York, cuyo incendio deterioró las oficinas instaladas en el veintavo piso. La acción de los bomberos evitó mayores daños.

## Carter en Yugoslavia subraya apoyo de E.U.

Belgrado, junio 24 (Latin-Reuter). El presidente Jimmy Carter arribó hoy a Belgrado para una visita de 24 horas, destinada a subrayar el apoyo estadounidense a la independencia de Yugoslavia.

La visita del mandatario norteamericano sigue a una cumbre económica occidental, que tocó a su fin anoche en Venecia, donde Carter reaccionó escépticamente al aviso

moscovita de que estaban siendo replegadas de Afganistán, algunas unidades militares soviéticas y reiteró su demanda de un desalojo militar total.

La cúpula gobernante yugoslava, siempre temerosa de un posible intento soviético de reconquistar su influencia o control en un país que rompió con Moscú hace 32 años, ha reaccionado severamente también ante la interven-

Pasa a la página 17